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등록금심의위원회 회의록

일 시: 2020년 4월 17일(금) 오후 01시 30분
장 소: 백주년기념관2층 소회의실

위 원:
강태진(위원장), 류수현(부위원장), 이주승(서기), 김세웅(위원), 문효준(위원)

박신국(위원), 박재영(위원), 안소영(위원)
첫 기 도: 묵상기도

제2차 등록금심의위원회 회의

1. 개회

위원장은 교직원 당연직위원, 선거로 인해 자격을 취득한 학생대표위원들을 소개하고 재적위원 과반

수 이상의 출석요건을 충족하여 성원이 됨으로 제2차 등록금심의위원회 개회를 선언함.

2. 2019학년도 교비회계 결산(안) 심의

위   원  장 : 지난 1월 29일에 있었던 등록금심의위원회 제1차에 이어 제2차 회의에 참석해준 위원

들께 감사드립니다. 일정상 금일에 회의를 개최하는 것에 대해 설명함. 어제 재정운영

위원회, 금일 평의원회 그리고 등록금심의위원회를 진행하며 22일에 이사회를 개최할 

예정임을 설명함. 오늘 심의 내용이 2019학년도 결산서 보고 및 결의에 관한 내용으

로 설명을 위해 실무책임자인 재무팀장을 초청위원으로 참석토록 제안 함.

위     원 1 : 재청함.

모든 위원들 : 전체위원 거수함.

위   원  장 : 2019학년도 교비회계 결산서에 대해 재무팀장이 보고 하도록 요청함.

재 무 팀 장 : 결산서 작성 및 확정까지의 과정을 설명함. 4월8일부터 4월 14일까지 대현회계법인으

로부터 2019학년도 결산서에 대한 감사를 받고 현재의 결산서를 확정하고 보고에 임

하게 됨. 결산서는 편성된 예산을 근거로 집행된 결과임을 설명함.

              주요보고내용은 다음과 같음.

              1) 총 자금규모는 등록금회계 45,959,415,000원, 비등록금회계 44,468,891,000원으

로 내부거래 26억원을 제외한 총 87,828,306,338원임.

              2) 감가상각비 상당액 중 교육시설을 위한 건축기금적립으로 26억원 적립함.

              3) 미사용차기이월금은 학교기업 946,360,024원을 포함한 2,152,261,702원

              4) 결산관련 주요내용으로 

                  a. 등록금 수입

                     대학, 대학원 모두 전년 대비 동결, 전년대비 등록금수입 전체 331,896,350원 

감소

                     학부입학금 241,016,000원 감소(입학금 1인 140,000원 감소, 

                                                    입학생 18년 1,550명, 19년 1,510명)

                     대학원입학금 20,040,000원 증가(입학생 24명 증가)
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                    학부수업료 165,953,850원 감소(학생수 92명 감소)

                    대학원수업료 55,033,500원 증가(학생수 4명 증가)

                    단기수강료 488,056,870원 감소(한국어과정 학생 감소, 최고경영자과정 및   

글로벌예술영재교육원 신설)

                  b. 국고사업 수입(대학혁신지원사업 3,307,100,000원, ACE+ 808,000,000원, 

K-move 스쿨지원사업 119,844,390원, 파란사다리 286,265,231원, 대학일

자리센터 100,000,000원)

                  c. 국가장학금 수입(유형1 92억, 유형2 11.1억)

                  d. 브니엘관 신축 3,542,221,420원 공사비를 건축기금으로 집행

                     중앙도서관 리모델링 352,900,000원 공사비를 건축기금으로 집행

                     기혼자 기숙사 신축공사 294,426,710원 공사비를 건축기금으로 집행

              5) 교육비 환원율에 대하여 설명함(2019년 172.70%) 

              6) 자금계산서 수입 지출 현황 및 대차대조표, 운영계산서 설명함 

학생  대표1 : 자금계산서 수입부분 질문. 약 1억5천만원의 단기수강료수입 감소에 대하여 질의함.

재 무 팀 장 : 약11개의 단기수강료 사업 중 한국어과정수입에서 예산대비 약1억8천만원 감소가 포

함되어 있음을 설명함.

학생  대표2 : 자금계산서 수입에서 국고보조금수입의 감소에 대하여 질의함.

재 무 팀 장 : 국가교육근로장학 사업 및 K-move스쿨 지원사업에서 각각 예산대비 약 3억6천만원 

및 약 2억2천만원 정도 수입이 감소한 것에 대해 설명함.

학생  대표3 : 자금계산서 수입에서 기타교육부대수입 감소에 대하여 질의함

재 무 팀 장 : 기숙사수입 및 체육문화센터수입의 감소와 학교기업수입의 감소에 대하여 설명함.

학생  대표1 : 운영계산서(운영비용)에서 2018년 대비 2019년의 임시직인건비가 약 5억5천만원 증

가한 이유에 대해 질의함.

재 무 팀 장 : 정규직원 채용 대신 계약직 채용 증가, 혁신사업단 계약직 채용 및 시간당 최저임금이 

증가하였기 때문이라고 설명함.

학생  대표3 : 2018년 대비 2019년의 소모품비가 약 4억4천만원 감소된 이유에 대하여 질의함.

재 무 팀 장 : 2018년은 살렘관 신축 및 시온관, 에덴관 수직증축으로 집기비품비가 많이 증가하였

음. 2019년은 브니엘관 신축으로 집기비품구매가 상대적으로 적었고 2020년은 신축

하는 건물이 없기 때문에 더 줄어들 것으로 예상함.

3. 차기이월금 결의

위   원  장 : 2019학년도 이월금은 2020학년도에 교원충원 또는 장학금 등 직접교육비로 사용할 

것을 제안함.

위     원 1  : 학교측이 제안한 직접교육비로 사용하는 것에 대해 동의함.

모든   위원들 : 학생대표가 재청하고 전체위원 모두 거수하여 결의함.

4. 최종 결의

위   원  장 : 결산보고 내용에 이의가 없으면 2019학년도 결산서를 의결할 것을 요청함.

서       기 : 2019학년도 결산서 의결을 제안하고 동의함.

학생  대표1 : 2019학년도 교비회계 결산서가 외부회계법인 감사를 통해 검증되고 금일 등록금심의

위원들에게 충분히 설명되고 적정하게 작성된 것으로 판단되므로 재청함.
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위   원  장 : 가하다고 생각하는 위원께서는 거수로서 표해줄 것을 요청함.

모든 위원들 : 전체위원 거수함.

위   원  장 : 만장일치로 결의되었음을 선언함.

5. 회의 종료

위   원  장 : 등록금심의위원회 회의를 종료함.

칙기도 : 칚수현 




